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丝路带来机遇无限
主动抢抓才是关键

□记者 李燕锋/文 李卫超/图

昨日上午，由洛阳日报报业集团和洛阳中伟业控股（集团）有限公司联合举行的“重走丝路
洛阳启程”大型文化采风活动第二季召开第三场专家研讨会。

来自我市历史文化界、社科界、经济界的专家学者以及文化、旅游企业界代表齐聚一堂，为
洛阳如何抓住机遇，积极融入丝绸之路经济带，加快文化发展出谋划策。

本报“重走丝路 洛阳启程”大型文化采风活动第二季
举行第三场专家研讨会

有了丝路申遗成功带来的
机遇，又有文化和经济方面的切
入点，接下来就是尝试通过各种
有效渠道，借助世界文化遗产和
丝 绸 之 路 经 济 带 这 一 战 略 构
想，为洛阳打开一扇面向世界
的窗户。

对此，市旅游局副局长孙小峰
提出，洛阳不能总是沉湎于在丝绸
之路上的重要地位，也不能总是沉
浸在丝路申遗成功带来的喜悦中，
而应当利用洛阳的这一地位，考虑
如何抓住机遇，利用好丝绸之路经
济带这个概念。比如，可以组织企
业代表组成考察团，了解和研究丝
绸之路经济带沿线城市、国家缺什
么，而洛阳又能提供什么，这些城市
和国家的投资环境如何。

洛阳大唐官窑瓷业有限公司
董事长宋胜利提出，要深入挖掘和
了解洛阳和丝绸之路经济带上的
其他国家在文化上的共通性，以洛
阳的文化产品为纽带，扎扎实实地
落实一些项目，把洛阳的产品向外
推广。

刘玉来提出，要借助洛阳和丝
绸之路经济带的关系，考虑如何融
入中原经济区的发展，如何将现有
的世界文化遗产点激活，如何建立
与丝绸之路经济带沿线其他城市的
沟通、联系。

市口岸办副主任严宝宏提出，
洛阳要融入丝绸之路经济带，必须
努力争取开通更多境外航线。目
前，市政府已经向国家递交了开
通更多境外航线的申请。近年
来，洛阳相继开通了至日本、泰国
和韩国等国家的航线，但和洛阳
的城市地位及未来经济发展趋势
相比，洛阳的对外交流还有很大
发展空间。尤其是，要积极争取
建立综合保税区，促进洛阳企业
对外贸易的发展。

尝试通过多种渠道，
为洛阳打开“世界之窗”

要想融入丝绸之路经济带，就得找
准切入点。对此，与会的专家、学者分
别给出了自己的观点。

青年学者、河洛文化研究中心研究
员郑贞富指出，在大家眼里，洛阳不仅
是公认的、传统意义上的丝绸之路东
方起点，同时也与草原丝绸之路、海上
丝绸之路有着密切的联系。几十年
来，洛阳大量的考古发掘成果也证实
了这一观点。因此，在今天的丝绸之路
经济带上，洛阳有理由发挥更大、更重
要的作用。

河南省商业经济学会副会长、河南
科技大学MBA教育中心主任席升阳
提出，洛阳要找到最佳切入点，建立和
丝路沿线城市、国家的文化交流，通过
互通、互融、互联等具有现代互联网元
素的词汇来打开思路，通过信息流通和
整合升级，打出洛阳的文化产业牌，使

洛阳成为丝绸之路经济带上的一个重
要成员。

河南科技大学经济学院院长刘溢
海指出，国家在讲转型和产业升级，洛
阳同样要有所动作。如何转型和升
级？就洛阳目前的情况来看，丝绸之路
就是一个非常好的切入点。要拿这个
切入点破题，就必须拓宽自己的视野，
瞄准国际舞台，把我们的目标锁定在国
际市场，而不能仅仅围绕丝绸之路申遗
成功来考虑问题。

中国唐史学会理事、千唐志斋博
物馆原馆长赵跟喜提出，丝绸之路是
一条文化之路，也是一条商业之路，面
对丝路申遗成功带来的机遇，我们应
着眼于未来，要积极寻找历史遗留下
来的各种闪光的东西。在丝绸之路经
济带这一新的战略构想下，洛阳的企
业家要认识到空谈误事，应该扎扎实实

地寻求一条出路，将洛阳众多的文化产
品置于丝绸之路经济带这一平台进行
推广。

找准切入点，与其他城市和国家实现互通、互融、互联

“说起丝绸之路和洛阳的历史渊
源，是一个有些沉重的话题。”市社科联
主席刘红旗说，丝绸之路申遗成功了，
丝绸之路经济带随之炙手可热起来，与
此同时，洛阳也面临很多新的机遇。
如果我们能抓住这些机遇，就可能赢
得新的发展机会，一旦找不好切入点，
没有抓住这些机遇，就可能让人失望，
遭到批评。

对此，洛阳师范学院商学院院长
刘玉来也持相同意见。刘玉来说，现

代经济是平台经济，丝绸之路经济带
对于洛阳来说，就是一个绝好的发展
机遇，一个难得的发展平台。他认
为，一旦发展平台建起来，各个相关
的城市和相关的产业、企业等，都会
积极拥向这个平台，寻求自身的发
展。而现在，洛阳坐拥三个丝绸之路
世界文化遗产点，洛阳同时又是丝绸
之路的东方起点，这些客观条件无疑
已经为洛阳创造了融入丝绸之路经济
带的绝好机遇。

对此，市委宣传部副调研员崔国
平提出，国家提出丝绸之路经济带这
个概念，意义非常深远，最终是希望
通过这条经济带，和中亚，乃至欧洲
地区的一些国家建立经济、文化、贸
易上的联系。洛阳作为一个和丝绸之
路有很深渊源的城市，也因此面临着
非常好的机遇。如果能借助这一机
遇，不断壮大自己，争取在国际舞台上
发出声音，对洛阳未来的发展将起到
不可估量的作用。

无限机遇在眼前，能否抓住是关键
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